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TOP 1 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Gemäß § 35 Abs. 1 Satz 4 der Gemeindeordnung sind die in der nichtöffentlichen Sitzung 
gefassten Beschlüsse in der nächsten öffentlichen Sitzung bekanntzugeben, sofern nicht das 
öffentliche Wohl oder berechtigte Interessen Einzelner entgegenstehen. 
 
In der nichtöffentlichen Sitzung des Gemeinderats am 19.07.2018 wurde folgender Beschluss 
gefasst: 
 

1. Die Übersicht der Verwaltung über die Vereinszuschüsse und aktuellen 
Hallenbelegungen wird zur Kenntnis genommen. 

 
 
In der nichtöffentlichen Sitzung des Technischen Ausschusses am 20.09.2018 wurden 
ausschließlich Themen beraten, die Gegenstand der heutigen Sitzung sind. 
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TOP 2 Bürgerfragestunde 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Keine Anfragen. 
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TOP 3 Wohnhaus Lindenstraße 56 - Maßnahmenbeschluss über Generalsanierung 

oder Neubau 
Vorlage: 2089/2018 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende begründet den Verwaltungsvorschlag. Der Neubau sei gerade hinsichtlich 
Energieverbrauch und Barrierefreiheit deutlich günstiger einzustufen. 
 
Stadtrat Montalbano wünscht sich eine Nutzungsordnung, die regeln soll, wie der Zugang zu 
diesen Wohnungen erfolgen soll. Der Vorsitzende sagt, dass dies gar nicht notwendig sei. Das 
Objekt gehe in den normalen Mietwohnbestand mit ein. Es sei dann in der Zuständigkeit des 
Gemeinderates, das Mietpreisgefüge auch für diese Wohnungen festzulegen. Im Hinblick auf 
die gewünschte Flexibilität werde man versuchen, ohne Wohnbauförderung auszukommen. 
 
 
Beschluss: 
 
1. Der Gemeinderat beschließt die Schaffung von sechs neuen Wohneinheiten im Wohnhaus 

Lindenstraße 56 durch Neubau des Gebäudes (mit mind. zwei behindertengerechten 
Wohnungen). 
 

2. Die Verwaltung wird mit der Planung, der Ausschreibung, den Vergaben und dem 
Abschluss der Verträge für den Neubau des Wohnhauses mit Beginn in 2019 beauftragt. 
Die Mittel werden in der Haushaltsplanung 2019 sowie der mittelfristigen Finanzplanung 
entsprechend zur Verfügung gestellt.  

 
3. Der Planung durch das Architekturbüro ansorgearchitekt[en], Königsbergerstraße 3, 68723 

Schwetzingen, wird zugestimmt.  
 
 
Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 4 Alla Hopp Anlage - Beschluss über eine überplanmäßige Ausgabe zur 

Beseitigung eines Blitzschutzschadens 
Vorlage: 2094/2018 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende erläutert die näheren Einzelheiten zu den Kosten und dem Vorgehen 
hinsichtlich der Blitzschaden im Bereich des alla-hopp!-Geländes. Die Kosten fallen auch 
deshalb so hoch aus, weil viele Schäden im Bereich der Erdkabel entstanden seien, für die 
auch keine Versicherungsleistungen zu erwarten seien. Im Hinblick auf die aktuelle Lage im 
Bau habe man kostenmäßig einen Sicherheitspuffer von 20 % eingeplant. 
 
Stadtrat Franz bemerkt, dass die Abwicklung des Schadens aus seiner Sicht doch sehr lange 
gedauert habe. Das hätte man sich schneller erwünscht. Alle sonstigen Fragen seien jetzt 
schon im Vorfeld beantwortet worden. 
 
 
Beschluss: 
 

1. Der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 140.000,- EUR wird zugestimmt. 
 

2. Der Verwendung von Deckungsmitteln der Haushaltsstelle 2.7920.941000-001 wird 
zugestimmt. 

 
 
Ja 23  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
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TOP 5 Zeyher-Grundschule - Beschluss über eine überplanmäßige Ausgabe zur 

Ausführung der Elektroarbeiten und Sanierung der Beleuchtung des 1. BA. 
Vorlage: 2107/2018 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Sachvortrag des Vorsitzenden. 
 
Ohne weitere Aussprache. 
 
 
Beschluss: 
 
Der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 160.000,- EUR wird zugestimmt. 
 
Der Verwendung von Deckungsmitteln der Haushaltsstelle 2.2111.940000 wird zugestimmt. 
 
 
Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 



Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 27.09.2018 
 

   

 
TOP 6 Neubeschaffung der Kehrmaschine für die Stadtreinigung - Beschluss über 

eine überplanmäßige Ausgabe zur Beschaffung einer verbesserten 
Ausstattung 
Vorlage: 2093/2018 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Sachvortrag des Vorsitzenden. 
 
Ohne weitere Aussprache. 
 
 
Beschluss: 
 

1. Der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von rund 27.000,- EUR wird zugestimmt. 
 

2. Der Verwendung von Deckungsmitteln der Haushaltsstellen 2.7700.345000-001, 
27710.935000-001 und 2.0611.940000-001 wird zugestimmt. 
 

3. Der Vergabe der Beschaffung einer Kehrmaschine an die Firma Dulevo zu einem 
Angebotsbetrag in Höhe von 156.280,- EUR wird zugestimmt. 
 

 
Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 7 Theaterpädagogische Projekte - Erhöhung des Budgets 

Vorlage: 2057/2018/1 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende bezeichnet die Theaterpädagogik als einen tollen Erfolg. Mit der heutigen 
Beschlussfassung setze man hier ein wichtiges Signal. Sein besonderer Dank gilt Herr Mohr, 
der Herz und Kopf der Theaterpädagogik sei.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Haushaltsansatz der Haushaltsstelle 1.2950.718000 für Theaterpädagogische Projekte wird 
für das Haushaltsjahr 2019 auf 30.000 EUR erhöht und dem Nachfragebedarf angepasst. 
 
Für das Haushaltsjahr 2018 werden die vom Oberbürgermeister bereits überplanmäßig 
genehmigten 10.000 EUR im Nachtragshaushalt zur Verfügung gestellt. 
 
 
Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 8 Öffentliche Bekanntgaben / Anfragen 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Mit Hinweis auf die immer schlimmer werdende Situation im Bereich des Hirschackers fragt 
Stadträtin Sarina Kolb nach dem Stand in Sachen Lärmaktionsplan. Der Vorsitzende sagt, dass 
die Vorbereitung in den letzten Zügen liege. Der künftige Lärmaktionsplan sei eine wichtige und 
gute Argumentationshilfe. Er hoffe, dass es noch gelingt, das Thema zum Ende des Jahres zu 
beraten. Klar sei aber, dass man aber vieles ohne die Hilfe Dritter nicht selbst erreichen könne. 
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